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Begehren 

Der Ausbau und die Förderung von Velowegen spielen eine entscheidende Rolle in der Verkehrs- 

und Umweltpolitik. Die Anbindung an ein funktionierendes Velonetz ist für alle Gebiete in der 

Peripherie von grösster Bedeutung, insbesondere um die Fahrrad-Mobilität zwischen kantonalen 

Zentren zu fördern – etwa im Seebezirk (Achse Murten-Freiburg). Im Hinblick auf die steigende 

Bedeutung von nachhaltiger Mobilität und die Reduktion von CO₂-Emissionen möchten wir 

folgende Fragen an den Staatsrat richten: 

1. Aktueller Stand der Veloweginfrastruktur 

Welche Projekte zur Erweiterung und Verbesserung der Veloweginfrastruktur im Kanton 

Freiburg sind aktuell in Planung oder bereits im Bau? Gibt es Zielvorgaben, bis wann diese 

abgeschlossen sein sollen?  

2. Anbindung und Sicherheit 

Wie wird sichergestellt, dass Velowege im Kanton Freiburg sicher und durchgängig sind, 

insbesondere an stark befahrenen Strassen und an Verbindungen zwischen den Gemeinden? 

Wie werden Velowege in der Peripherie gefördert? Welche Massnahmen sind vorgesehen, um 

die Sicherheit der Velofahrer zu gewährleisten, insbesondere im Winter? 

3. Förderung des Veloverkehrs 

Welche Strategien verfolgt der Staatsrat, um den Veloverkehr aktiv zu fördern?  

4. Konkrete Anbindung im Seebezirk 

Der Anbindung zwischen dem Zentrum des Seebezirks in Murten wird Rechnung getragen über 

extensive Velowege zwischen der Staumauer Düdingen und dem Dorf Düdingen. Gibt es 

Projekte die Achse komplett an Velowege anzuschliessen und einen Veloweg zwischen 

Gurmels und Murten zu etablieren? Gibt es ein Projekt für Velowege auf der Achse Murten – 

Courtepin – Freiburg? 

5. Finanzierung und Unterstützung durch den Bund 

Welche finanziellen Mittel stehen zur Verfügung, um diese Projekte umzusetzen? Gibt es 

Unterstützung durch den Bund oder andere Förderprogramme für den Ausbau der 

Veloinfrastruktur? Könnte ein Bau vorbezeichneter Velowege Unterstützung durch den Bund 

erhalten? 
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